

AL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 321

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre. . . . 3'50

VIERNES 18 DE AGOSTO DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

Venta de cañas

En casa de José Castillo, calle de Muñoz, número 19, se vende al por mayor y menor TRES MIL HACES de cañas de superior calidad y á precios económicos

EL DIARIO DE ORIHUELA

AYUNTAMIENTO

Sesion de ayer 18 de Agosto de 1887

Fué muy breve y no requería otra cosa un día de feria.

Presidió el Sr. Lopez Garcia y asistió buen número de concejales.

Aprobóse primeramente el acta de la anterior y se leyeron algunos números del «Boletín Oficial» de la provincia.

Acto seguido se presentaron las cuentas de consumos correspondientes al último trimestre del pasado año económico pasando á poder de la Junta municipal para su aprobacion definitiva.

Prévio informe del ingeniero jefe de obras públicas de la provincia, se concedió despues autorizacion á D. Manuel Garcia Coterillo para construir una casa-bodega en el partido rural de la Horadada, en tierras lindantes con el kilómetro 18 de la carretera de Orihuela á Balsicas.

Puesta otra vez á la órden del día la solicitud del Sr. Candela pidiendo permiso para reparar un pié de la casa número 5 de la calle Mayor, se acuerda en definitiva conceder á dicho señor un plazo de quince días para proceder á la demolicion, verificándolo de oficio en caso de no cumplimentarse aquel acuerdo por el propietario de la referida casa.

La única cuestion nueva que se tocó en esta sesion fué la de si las cañas de las márgenes del rio son propiedad del Ayuntamiento ó de los colonos ó propietarios colindantes que hoy las recolectan.

Dicho asunto fué promovido por el Sr. Rebagliato quien se declaró partidario del primer extremo fundándose en varias y atinadas razones.

El Sr. Vazquez combatió dicha opinion fundando sus argumentos en algunos trabajos realizados por una comision de la que formó parte dicho concejal y nombrada con el objeto de resolver tan complicado problema.

Creemos que el asunto es de suma importancia por los cuantiosos ingresos que daría al tesoro municipal, y esperamos que se estudie detenidamente y se reclame pronto y en regla si se hallara algun dato para probar que dichas cañas son de la exclusiva propiedad del Municipio.

SUETOS Y NOTICIAS

Con objeto de ver la feria y las fiestas que la vecina villa de Callosa de Segura ha dedicado á su patron San Roque y á invitacion del Alcalde D. Miguel Miralles, el domingo último en el tren de la tarde llegó á Callosa D. Vicente Ruiz Capdepon y Valarino hijo de nuestro diputado el Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepon; esperaban en la estacion el expresado Sr. Alcalde, el Secretario del Ayuntamiento D. Fernando Sacasa y el oficial de secretaria D. Francisco Mora.

Durante su permanencia en dicha poblacion ha sido visitado y obsequiado por los numero-

sos amigos y correligionarios con que su señor padre cuenta en la misma, dándole una brillante serenata la banda de música la noche del lunes último.

Invitado por el Ayuntamiento llevó el estandarte el Sr. Capdepon Valarino en la procesion que tuvo lugar en dicha villa en la tarde del referido día.

En el tren de ayer mañana regresó á esta ciudad la comision de la Sociedad Union Agrícola que como digimos á nuestros lectores marchó á Alicante para asistir á la reunion de vinicultores de la provincia, que tuvo lugar ayer tarde en el teatro Principal de dicha ciudad.

Felicitemos á los dignos representantes y á la benemérita sociedad que siempre patrocina cuanto conceptúa bueno y benéfico para nuestra riqueza agraria, fraternizando siempre con todos los pueblos de la vega del Segura, cuyos intereses tiene por comunes, como lo son en realidad.

La comision de la Union Agrícola Orocelitana recibió la señalada distincion de ocupar uno de los tres puestos de que se componia la mesa presidencial de la reunion de vinicultores de la provincia.

Esta distincion que agradecemos en cuanto vale, es sin duda alguna agradecida de igual manera por los diez y siete pueblos enclavados en la vega del Segura desde nuestra ciudad al Mediterráneo.

Tambien recibió la expresada sociedad como prueba de reconocimiento y cariño un ejemplar del dictamen sobre informacion vinícola presentado por D. Juan Maisonnave al Consejo superior de agricultura, industria y comereio, como consejero ponente, con destino á la Biblioteca de la expresada sociedad.

Ha regresado de su expedicion veraniega nuestro respetable amigo el Sr. D. Juan Peidro, Cura párroco de Santiago.

El martes á causa de alegrar la unos muchachos se escapó de la feria de caballerías y reses una vaca derribando á su dueño y causándole una herida y entrando despues en la feria donde se promovieron las carreras y sustos consiguientes. La res fué cojida inmediatamente sin producir otros daños que los consignados, pero bueno sería que se trasladara la feria del ganado vacuno á un lugar más distante de la poblacion.

Todos los asuntos civiles pendientes de resolucion en este Juzgado estan paralizados en su tramitacion á consecuencia de no haber nombrado fiscal todavia la Audiencia, cargo que quedó vacante por el nombramiento del Sr. Moreno para una de la secretaria de los Juzgados d-instruccion de Madrid.

Continúa la feria sumamente concurrida ocupándola totalm ente por tarde y noche una numerosa concurrencia.

«El Día» de ayer en un suelto de igual corte á todos los que publica el colega, encuentra un perjuicio el que dijéramos que por causa de celos profesionales riñeron dos pastores el domingo último.

Desembraze el colega la lanza y guárdela hasta que encuentre otros molinos de viento.

Tambien se ocupa el periódico expresado de la vieja cuestion del depósito de agua de la Glorieta.

En contestacion diremos que la órden de llenar el depósito ha sido aplaudida por ser muy acertada; que el Alcalde tiene atribuciones para distraer á los municipales de su servicio siempre que este no se resienta; que en lo que no deben ocuparse los municipales es en el servicio doméstico de los tenientes de alcalde como se ha hecho en otros tiempos; que EL DIARIO es

únicamente eco in parcial de la opinion y que le importan muy poco las cuestiones de la política local de las que se ocupa exclusivamente por su caracter de noticiero y por lo que aquellas pueden afectar al bien público. Noticias é intereses materiales es nuestro lema, y con el continuaremos, porque la prosperidad que alcanza EL DIARIO nos dice bien elocuentemente que la opinion vé con gusto la marcha que seguimos.

Confirmando lo dicho por nuestro apreciable colega de Torreveja «El Torrevejia» recibimos anoche la siguiente honrosa comunicacion que agradecemos en lo mucho que vale y significa, pues en ella se declara de una manera terminante al proclamar la eficacia de los medios que propusimos en nuestro artículo «Justicia para todos» para contrarrestar el poderio irritante de la Compania de los ferro-carriles andaluces que, el camino más corto y seguro para llegar á la posesion de nuestros derechos lastimados y al desarrollo de los intereses de esta parte del occidente de la provincia, no es otro que la inmediata construccion del ramal de Novelda y su complemento el puerto de Torreveja.

A este fin hemos de dirigir todos nuestros pasos y para lograr su consecucion habremos de aunar todos nuestros esfuerzos. Ya que en la vecina villa funciona una Junta del puerto, inicie esta y redacte una exposicion pidiendo á las Cortes la construccion del referido ramal de ferro-carril y estemos seguros de que al pié de la misma figurarán miles de firmas que en sus diversos rasgos pregonarán con muda elocuencia la injusticia con que han sido desconocidos los derechos de esta region que, si verlos desconocidos puede no llegará jamás á tolerarlo sin la consiguiente protesta ante los poderes constituidos.

He aquí, pues, ahora la expresada comunicacion:

Hay un seño que dice: Junta Popular Cooperatora del puerto y mejoras de la localidad.—Torreveja.

«Habiéndose leído en sesion del 9 de los corrientes el artículo «Justicia para todos» que publicó el periódico de su digna direccion, la Junta ha acordado que se le den las gracias significándole que abundamos en los mismos pensamientos y seguiremos sus desinteresados consejos.

Lo que por acuerdo de la Junta tengo el honor de participar á V. para su satisfaccion.

Dios guarde á V. muchos años.—Torreveja 15 de Agosto de 1887.—El Presidente, Simeon Juan Puigcerver.

Sr. Director de EL DIARIO DE ORIHUELA.

Ha sido puesto á disposicion del Juzgado Joaquin Martinez Arce (a) Rata, por hurto de dos vasos de cristal, un devocionario, una faca y un serrucho, cuyo hecho ha llevado á cabo en la feria.

En la calle de Meca riñeron ayer dos mujeres conocidas por la Micola y Pepa la Larga resultando la primera con una lesion en la cabeza y la segunda con una herida en la frente ambas de poca gravedad.

Al intervenir en la contienda el sereno del barrio fué herido de una pedrada en el pómulo derecho.

Las combatientes ingresaron en el Hospital y los tribunales entienden en el asunto.

El domingo á las diez y media de la mañana tendrá lugar en el Teatro una reunion magna para tratar de a construccion de la plaza de toros.

Mañana se fijarán en los sitios de costumbre los anuncios correspondientes haciendo un llamamiento al vecindario el cual esperamos corresponda como es debido en asunto de tan vital interés para la poblacion.

ALCANCE POSTAL

Madrid 17 (8'40 n.)

Se ha celebrado la anunciada conferencia entre los Sres. Ministro de Ultramar y general Salamanca.

En la entrevista ha reinado cordialidad fria, limitándose el Sr. Salamanca á sincerarse de los cargos que parte de la prensa le ha dirigido. De las palabras que el Sr. Balaguer contestó no se trasluce variante alguna en el asunto.

Madrid 17 (9'15 n.)

En el departamento de Gobernacion han celebrado un consejo los ministros residentes en madrid. La cuestion Salamanca ha ocupado largo rato la atencion ministerial mostrándose muy reservados los ministros, los que dejan el asunto á la resolucion del Sr. Sagasta. Tambien se han ocupado de la cuestion de órden público en general, del viaje de S. M. y del discurso que en Cádiz ha pronunciado ayer el Sr. Ministro de Estado, mostrándose conformes con el espíritu político que el discurso encierra.

TELEGRAMAS.

San Petersburgo 17.

Los rumores de un próximo *casus belli* entre esta potencia y Alemania han tomado extraordinario cuerpo. «El Golos», periódico de la cancillería y que recibe impresiones de Giers asegura que á no zanjarse en breve las dificultades diplomáticas á dado margen la toma de posesion del trono de Bulgaria por el príncipe Fernando.

Londres 14.

El comité ejecutivo nihilista-dinamitero irlandés, denominado «El Invencible» trató ayer de volar un puente en el condado de Higstein en el momento de pasar el tren.

De los cuatro cartuchos de dinamita solo dos explotaron, causando ligeros desperfectos en el puente.

El tren siguió su marcha sin novedad.

Constantinopla 17.

El gobierno turco se ha puesto de parte de Rusia en la cuestion del príncipe de Bulgaria. Se asegura que á instancias de Rusia, Turquía publicará en breve una nota en idéntico sentido que la rusa, protestando de la violacion que ha sido objeto el tratado de Berlin por el príncipe de Bulgaria.

Viena 17.

Ha causado honda impresion la nota que ha circulado Rusia á las potencias signatarias del tratado de Berlin. El conde Kainoky pretende refutar con un documento diplomático la nota en cuestion. Se cree que este documento dará origen á animadas controversias entre ambas cancillerías.

París 17.

El presidente del consejo ha sido estreproosamente situado al dirigirse al Hotel Continental donde habrá de celebrarse el banquete del comercio, al que asiste Mr. Rouvier donde ha de hacer importantes declaraciones políticas. La silba la han organizado los elementos boulangieristas.

Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 19 (11'45m.)

Vuelven á circular rumores sobre alteracion del orden público.

En los centros oficiales se niegan dichos rumores.

Háblase de disgustos entre los reformistas.

Escasez de noticias políticas.

Decrece el cólera en Italia.

Fondos públicos sostenidos.

